

CORPORACION PARA EL PROGRESO DE ANTIOQUIA. ANTIOQUIA POR COLOMBIA.

"PROANTIOQUIA" Boletín No. 3 - Octubre de 1978

Relevo en la presidencia de "ProAntioquia"

El 2 de agosto de 1978, ante la decisión inmodificable del Dr. Pedro María Botero P. de retirarse de la presidencia de ProAntioquia, que desempeñaba desde hacía un año, fue elegido, por unanimidad, para sucederlo, el Dr. Juan Gonzalo Restrepo Londoño.

En dicha fecha, los presentes emularon en el reconocimiento de los servicios prestados por el presidente saliente a la Corporación, al Departamento y al país, e hicieron el elogio de las calidades de su personalidad. Advirtieron que aceptaban su dimisión con mucho pesar, y únicamente por su insistencia en ella.

El Dr. Juan G. Restrepo L., uno de los fundadores de la entidad, ha participado desde su creación, activamente, en su orientación y marcha. Los señores consejeros encomiaron sus merecimientos, los servicios prestados a la república en momentos difíciles y el aprecio con que su nombre es visto en los diferentes sectores de la sociedad. Le encarecieron aceptar la posición y le ofrecieron su total cooperación.

El Dr. Juan G. Restrepo L., quien no estaba presente en la sesión en que fue aclamado presidente, ante la obligante petición, aceptó el encargo y empezó a trabajar de inmediato.



Dr. Juan Gonzalo Restrepo Londoño



Dr. Pedro María Botero P.

CONSEJO DIRECTIVO Medellín

DR. JUAN G. RESTREPO LONDOÑO
Presidente

Dr. SERGIO RESTREPO LONDOÑO
Director Nacional

Dr. Pedro María Botero P.
Dn. Vicente Uribe Rendón
Dr. José Gutiérrez Gómez
Dr. Luis F. Echavarría V.
Dn. Santiago Mejía Olarte
Dr. Ricardo Angel Villa
Dr. Carlos A. Córdoba C.
Dr. Alfonso Mora de la Hoz
Dr. Sergio Restrepo Londoño
Dr. Sergio Martínez Arango
Dr. Oscar Uribe Londoño
Dr. Jorge Molina Moreno
Dr. Samuel Muñoz Duque
Dr. Darío Múnera Arango
Dr. José Tejada Sáenz
Dn. Darío Arango Tamayo
Dr. Rodrigo Uribe Echavarría
Dr. Fabio Rico Calle
Dr. Jorge A. Uribe E.
Dr. Fernando Uribe Senior
Dr. Julio E. Botero E.
Dr. Roberto Jairo Arango M.
Dn. Jorge Pérez Vásquez
Dr. Alvaro Uribe Moreno

Secretario general: Adolfo León Gómez

JUNTA ASESORA DE PROANTIOQUIA EN BOGOTÁ:

DR. EDUARDO GOEZ GUTIERREZ
Presidente Alterno

DR. RAFAEL ARANGO TORO
Director Ejecutivo

Contralmirante Rubén Piedrahíta Arango
Dr. Hernán Echavarría Díózaga
Dr. Alejandro Uribe Escobar
Dr. Ignacio Betancur Campuzano
Dr. Roberto Salazar Gómez
Dr. Pablo Cárdenas Pérez
Dn. Germán Montoya Vélez
Dr. Santiago Londoño White
Dr. Gabriel Posada Jaramillo
Dr. Alejandro Figueroa Jaramillo
Dr. Edgar Vieira Posada
Dr. Jorge Cárdenas Gutiérrez
Dr. Alvaro Betancur Palacio
Dr. Hernán Melguizo Mejía
Dr. Oscar Mejía Vallejo
Dr. Clodomiro Gómez Cárdenas
Dr. Nicanor Restrepo Santamaría
Dr. Fabio Arango Mejía
Dr. Juan C. Posada S.

Contacto con los Congresistas

ProAntioquia realizó serie de contactos con los congresistas antioqueños de los diferentes partidos y grupos y les solicitó su cooperación para gestión de apoyo a iniciativas benéficas para el Departamento, en varios frentes.

Todos los participantes en aquellos anticiparon su deseo de cooperación. Una segunda etapa de esta aproximación —la primera se realizó en Medellín— se cumplirá en Bogotá. Será estructurada con el concurso del mandatario seccional, los ministros y altos funcionarios antioqueños, pequeño pero realista plan de acción, sobre las prioridades ya decantadas, que evite la dispersión de fuerzas en muchos objetivos a la vez, y que asegure cierto margen de éxito.

Se abriga mucha confianza en los resultados de enfoque de este tipo, que por primera vez se emprende en esta sección del país.

Dos nuevos Consejeros

Por la unanimidad de los integrantes de su Consejo Directivo, Don Jorge Pérez Vásquez y el Dr. Alvaro Uribe Moreno fueron invitados a hacer parte de ProAntioquia, y aceptaron.

Don Jorge Pérez Vásquez, hasta el año pasado presidente de la Compañía Colombiana de Tabaco, es notable dirigente del sector privado, cuyos servicios en todo tiempo a la comunidad han merecido el reconocimiento de ésta. Su ejercicio empresarial dejó fecunda huella, no sólo en Antioquia sino en toda la nación.

El Dr. Alvaro Uribe Moreno es destacado elemento joven, de reconocido dinamismo. Fue presidente de la junta directiva de Fenalco y en la actualidad lo es de la Cámara de Comercio de Medellín. Se encuentra dedicado a diversas actividades empresariales y es especialmente activo como dirigente cívico.

Para la Corporación ha sido motivo de verdadera complacencia la vinculación de estas dos figuras tan representativas, y de su aporte espera mucho.

El nuevo Alcalde de Medellín

Comisión de ProAntioquia visitó al nuevo alcalde de Medellín, Dr. Jorge Valencia Jaramillo, a quien le ofreció su concurso para sus planes en favor de la capital de Antioquia.

El nuevo jefe de la administración local tiene cordiales vínculos de amistad con nuestra Corporación, y ha manifestado expresamente su propósito de recabar su respaldo para la puesta en marcha de diferentes iniciativas.

Homenaje de la Antioqueñidad

Cuando se produjeron los nombramientos de los doctores Gilberto Echeverri Mejía, Alberto Vásquez Restrepo, Guillermo Gaviria Echeverri y Rodrigo Uribe Echavarría para los cargos de ministros de desarrollo, de minas, dirección de Aeronáutica Civil y gobernación de Antioquia, en su orden, ProAntioquia decidió rendirles un homenaje para celebrar su designación, exteriorizar satisfacción por tenerlos como personeros del departamento y ofrecerles el respaldo de sus coterráneos.

Idea similar tuvieron simultáneamente Andi y Camacol. La primera de estas organizaciones se puso en contacto con ProAntioquia y se decidió, con el fin de que no tuviese identificación política ni gremial, y que fuese "homenaje de todos y de ninguno en particular" —de la antioqueñidad, en síntesis— que su organización estuviese a cargo de todas las instituciones de carácter cívico, gremial y profesional existentes en Antioquia. Así se procedió, y cerca de veinte de aquellas participaron como promotoras del acto.

Se decidió, igualmente, hacerlo extensivo a otros funcionarios antioqueños que fueron nombrados posteriormente o ratificados: Migdonia Barón, directora de integración nacional; Dra. Marina Uribe de Eusse, directora del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, y Lázaro Mejía Arango, director nacional de impuestos.

El homenaje, llevado a cabo en el Hotel Intercontinental el viernes 25 de agosto —ofrecido por el Dr. José Gutiérrez Gómez— constituyó la mayor y más diciente demostración de solidaridad entre antioqueños realizada en los últimos tiempos en Medellín.

El Presidente Turbay y «ProAntioquia»

Poco antes de las elecciones de junio de 1978, comisión de ProAntioquia, integrada por los doctores Sergio Restrepo Londoño, de Medellín; y Rodrigo Uribe Echavarría, Eduardo Góez Gutiérrez y Rafael Arango Toro, visitó a los candidatos presidenciales, doctores Julio César Turbay Ayala y Belisario Betancur Cuartas, y les hizo entrega de memorando contentivo de las principales necesidades del departamento.

El entonces candidato, Dr. Turbay Ayala, se detuvo especialmente en su análisis y en los planteamientos allí consignados, que calificó de útiles y prometió tener muy en cuenta.

Posesionado el 7 de agosto, una de las primeras audiencias que concedió fue a ProAntioquia de Medellín y Bogotá, el jueves 31 de agosto.

En ella estuvieron presentes, además, el gobernador del departamento y los ministros de desarrollo y minas, doctores Rodrigo Uribe Echavarría, Gilberto Echeverri Mejía y Alberto Vásquez Restrepo. No pudo asistir, por inconvenientes de última hora, el director de Aerocivil, Guillermo Gaviria E.

Ante ProAntioquia el jefe del Estado analizó en detalle la situación nacional, y al referirse al tratamiento que dará su gobierno a nuestro departamento formuló los siguientes anuncios:

- Antioquia viene preocupada de tiempo atrás por la carencia de un aeropuerto. En eso tiene toda la razón. Es necesidad sentida y su falta crea problema que tiene manifestaciones diarias. La presente administración es consciente de ello, y por eso entregó la dirección de la Aeronáutica Civil a un prestigioso profesional oriundo de Antioquia, para que quede en manos de los antioqueños el hacer esa obra tan vital.
- Pero el gobierno va más allá: no sólo quiere que haya esa comunicación eficiente por vía aérea, sino comunicación rápida, masiva, por carretera. Por eso la vía Medellín Bogotá es tan indispensable. El gobierno le concede la máxima prioridad, y el aeropuerto y esta carretera recibirán todo el impulso posible por medio de los diferentes organismos del Estado. Se buscarán las fórmulas para que esas viejas aspiraciones —que son necesidades nacionales— se conviertan en realidades.
- Otra gran preocupación de Antioquia es la situación de Urabá, que se halla virtualmente incomunicada. Es de imperiosa necesidad hacer algo por ella sin tardanza.
- En muchas otras áreas es también urgente incrementar la acción del Estado en Antioquia, porque hay muchos problemas y deficiencias en materia de caminos vecinales, de salud, de educación, etc. A todo ello se atenderá en la medida de lo posible, pero es indudable que la prioridad del esfuerzo gubernamental tendrá que centrarse sobre las dos obras citadas: aeropuerto, y carretera Medellín - Bogotá.

El nuevo Gerente del Idea

El Dr. Julio Enrique Botero Escobar, miembro del Consejo Directivo de ProAntioquia, fue nombrado gerente del Instituto para el Desarrollo de Antioquia, Idea, por el gobernador Rodrigo Uribe Echavarría.

Exgerente de la Federación Antioqueña de Ganaderos y gestor de Confenaga, es elemento joven, conocedor de los problemas del Departamento, en cuyos círculos dirigentes se conocen bien sus condiciones de inteligencia, dinamismo y ponderación.

El nuevo Gobernador y "ProAntioquia"

El Dr. Rodrigo Uribe Echavarría, presidente de ProAntioquia en Bogotá desde la apertura de nuestra oficina en la capital del país, fue nombrado gobernador del Departamento. Por su trayectoria, por sus calidades humanas, y por el conocimiento que posee de la problemática seccional, su designación fue recibida con grande esperanza. Existe, en todos los círculos, la convicción de que se halla en condiciones excepcionales para obtener la satisfacción de muchas y muy viejas aspiraciones de Antioquia.

Al asumir la gobernación, el 2 de septiembre de 1978, hizo en su discurso de posesión las siguientes referencias a ProAntioquia:



"... Atento como estaba a los requerimientos de mi tierra, me vinculé a la presidencia, en Bogotá, de "ProAntioquia", entidad cívica sin ánimo de lucro, que precisamente se define a sí misma como "multiplicador de la vocación de servicio del pueblo antioqueño", y cuya tarea, tan callada como eficaz, empieza a trascender vigorosamente por las fecundas realizaciones logradas, por las cuales jamás pasa cuenta de cobro.

Desde la presidencia, en la capital de la República, de ese "foro permanente para los problemas del departamento", he estado al día en el análisis de sus preocupaciones en materia de orden público, de educación, de salud, de reforestación, viales, etc. Como lo ha venido recordando la prensa con ocasión de mi nombramiento, en aquel carácter me correspondió entregar a los candidatos presidenciales, semanas antes de las elecciones de junio, memorando sobre nuestras principales necesidades, a la vez conciso y realista derrotero para encauzar la acción gubernamental. ¡Qué lejos estaba entonces de pensar que pocos meses después tendría la posibilidad de contribuir a plasmar en hechos de gobierno esas solicitudes...".

Posteriormente, el 10. de octubre, al instalar el período ordinario de sesiones de la asamblea departamental, el gobernador Uribe Echavarría volvió a aludir al hecho de que el haber desempeñado la presidencia de ProAntioquia en Bogotá y ocupar una curul de senador le había permitido actualizarse en el conocimiento de los problemas, necesidades y anhelos de Antioquia.

"ProAntioquia" y el Presidente López

Al hacer dejación de su cargo el Dr. Alfonso López Michelsen, es de justicia reconocer que ProAntioquia tuvo con él, y por su voluntad, canal permanente de comunicación. El lunes 27 de octubre de 1975, ante la gravedad de la situación que se vivía en Medellín, y el pánico imperante por el auge de los secuestros, la Corporación lo enteró telefónicamente de lo que estaba sucediendo, y al día siguiente, martes 28 de octubre, se desplazó de Bogotá a Medellín y en las horas de la noche se reunió con el Consejo Directivo en pleno y con algunos invitados especiales.

Después recibió a una comisión de la entidad en Palacio, luego a otra en nueva visita a Medellín y posteriormente a una tercera en la capital del país.

Cuando surgieron dificultades al parecer insalvables para el futuro del nuevo aeropuerto en Sajonia, ProAntioquia inició una paciente tarea ante el presidente López, que empezó a dar sus primeros frutos a la llegada del Dr. Abdón Espinosa Valderrama al ministerio de hacienda. Antes de concluir su mandato dió orden de gestionar la financiación externa para su construcción y atendió diversas insinuaciones, concretamente en materia de agilización de la compra de las tierras, gestión que encomendó a persona muy allegada a ProAntioquia y obtuvo, en lapso brevísimo, la fijación de los avalúos por el Instituto Agustín Codazzi.

También acogió peticiones respecto al traslado de Isa a Medellín y fue receptivo sobre enmiendas sugeridas al Fondo Eléctrico Nacional. Sobre otros asuntos de importancia se mantuvo con él correspondencia que, por petición suya, se conserva reservada.

Presidente de "ProAntioquia" Bogotá

Al retirarse el Dr. Rodrigo Uribe Echavarría de la presidencia de la Junta Asesora en Bogotá para posesionarse de la gobernación del departamento, entró a sucederlo el presidente alterno, Dr. Eduardo Góez Gutiérrez.

Ha estado vinculado a la institución desde su nacimiento y se ha destacado por la dedicación y la eficiencia con que, por conducto de la Corporación, ha servido los intereses del Departamento. Fue factor decisivo en la labor de apoyo que ProAntioquia dió en la capital del país a la realización de los XIII Juegos Centroamericanos y del Caribe, cuando estaba en duda su cumplimiento, y ha estado listo, en todo momento, a secundar cuanto iniciativa pueda beneficiar a Antioquia. Ha sido la suya labor sin horario, de eficiencia difícilmente explicable.

ProAntioquia tiene a verdadero título de orgullo el contar con su concurso de todos los momentos en Bogotá.